



COLUMNAS DE 29 ENERO 2021



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Reflexionar sin polarizar: Graue

El rector de la UNAM, Enrique Graue, resume así la canija realidad: “Debimos estar conscientes de que la epidemia podría rebasar el sistema de salud y de hecho así es, nuestros más de 150 mil muertos y el exceso de mortalidad general son prueba de ello”.

Anoche la cifra oficial superaba los 155 mil que, con el porcentaje que el Inegi registró de los que no fueron considerados en los primeros siete meses, 45 por ciento superior a lo que se contabilizaba, la cantidad ahora bien puede sumar 225 mil.

(Y si se considera el exceso de mortandad de personas a las que no se diagnosticó la peste, pero manifestaron síntomas característicos de covid-19, el número de decesos probablemente supere los 400 mil).

Graue sugiere “hacer una pausa en el camino, *dejar atrás polarizaciones y reflexionar* con un ánimo analítico, constructivo y propositivo para poder ponderar y evaluar los resultados...”.

El rector participó con especialistas nacionales y extranjeros en el seminario virtual *Reflexiones sobre la respuesta de México ante la pandemia de covid-19*, del que surgieron las recomendaciones que llevaron al soberbio Hugo López-Gatell a pisar el terreno de la humildad y comprometerse “para hacer un alto en el camino, una reflexión sobre cómo podemos mejorar en lo inmediato, en el mediano plazo y en el largo plazo también, las condiciones de salud de México *durante, y más allá de la epidemia*”.

Graue recordó que hace nueve meses se reunió el Consejo de Salubridad General, del que forma parte, para hacer un recuento de las acciones que se tenían que ejecutar ante la expansión de la pandemia y que, desde entonces, se sabían las dificultades ante un sistema de salud históricamente debilitado y fragmentado (“carencia de camas, de especialistas y médicos. Y de cara a la pandemia, nos encontramos con rezagos crónicos de presupuestación, infraestructura, cobertura, calidad de atención y con insuficiencia de recursos humanos”).

Dejando atrás la polarización que deplora, evitó recordar también que el aludido Consejo, máxima autoridad en materia de salud (por encima del secretario del ramo), no ha sido tomado en cuenta. Ni que cuando fue convocado por primera vez, el 19 de marzo, él ni siquiera fue invitado, así que debe referirse a la reunión del 20 de abril que como la tercera y última, la del 13 de mayo, se celebró de manera virtual. A partir de entonces esa instancia, simplemente, ha permanecido ignorada.

Con sustento constitucional (artículo 4), el Consejo de Salubridad General depende directamente del Presidente de la República, sin intervención de ninguna secretaría de Estado, y sus decisiones son obligatorias en el país. Tiene la misión de emitir disposiciones mediante la definición de prioridades, expedición de acuerdos y formulación de opiniones del Poder Ejecutivo federal para fortalecer la rectoría y la articulación del Sistema Nacional de Salud.

¿No debiera estar al frente de la batalla contra la pandemia...?

COLUMNA EN PRIVADO

AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA

DIARIO MILENIO

En cinco meses, el doble de muertes

*Siempre contratacan, para distraer,
antes de retirarse, de huir.*

Florestán

Ayer hablé con el maestro Édgar Vielma, director de Estadísticas Sociodemográficas del Inegi, que el martes dio a conocer el reporte de defunciones en México por covid-19, superior al subconteo oficial de Salud.

Me dijo que de enero al 31 de agosto de 2020, en México se registraron 108 mil 658 defunciones por SARS-CoV-2, cuando en aquella fecha la cifra oficial fue 75 mil, es decir, una diferencia de 33 mil 658

muerter, 45 por ciento.

¿Por qué esa diferencia entre un reporte y otro? Básicamente, me dijo Vielma, porque Salud solo cuenta los fallecimientos en hospitales y el Inegi suma todos los certificados de defunción que emiten los médicos, independientemente de si murieron por covid-19 en un hospital o en casa o en la calle. Con esto, el coronavirus se convierte en la segunda causa de muerte en México, después de las enfermedades del corazón. Las siguientes son: diabetes, tumores malignos, influenza y neumonía, enfermedades del hígado y cerebrovasculares; homicidios, accidentes y enfermedades pulmonares obstructivas crónicas.

Según este reporte del Inegi, entre enero y agosto de 2020 en México se registraron 683 mil 823 defunciones, 184 mil 39 más que en el mismo periodo de 2019, y fue el covid.

Por lo demás, retomo un dato: al 31 de agosto del año pasado, el país llevaba 75 mil muertos. Hoy a casi cinco meses, se ha duplicado la cifra que, con los mil 506 de anoche, se alcanzó un acumulado oficial de 155 mil 145 decesos, y en la tabla mundial desplazamos a India como el tercer país con el mayor número de defunciones. Y eso sin agregar los 33 mil 658 del Inegi.

Me acuerdo de aquellos días cuando nos decían que ya estaba domada la curva, aplanada, a la baja y la pandemia bajo control. ¡Qué tiempos aquellos...!

RETALES

1. POCAMADRE. No cabe duda que los diputados de Morena carecen de madre y del sentido de las proporciones. Los que buscan la reelección, la mayoría, exigieron al gobierno que los considere *esenciales* y que los vacunen, mano, porque van a hacer campaña. Por fortuna ya los batearon. Y los volverán a batear;

2. OTRO. Y hablando de pocamadrismo, está el caso del falaz alcalde por Morena en Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, quien dijo que estaba en negociaciones con empresarios y farmacéuticas para comprar vacunas contra el covid para los vecinos de esa demarcación, lo que es una mentira en su máxima expresión: nadie que no sea gobierno nacional puede conseguir vacunas y menos este trapacero; y

3. MOTÍN. Ayer se amotinaron las huestes guerrerenses de Morena que tomaron y vandalizaron las instalaciones del partido para protestar por la candidatura de Félix Salgado Macedonio al gobierno de Guerrero, que el domingo se formaliza, y exigir espacios para San Lázaro. Y eso que Mario Delgado todavía no ha visto nada.

Nos vemos el martes, pero en privado

- **Economista:** Signos Vitales / [Edomex: alianza inédita](#) / Alberto Aguirre (PP-43)
- **Universal:** Gran Angular / [El contagio de AMLO: los rumores, las noticias falsas y lo que se necesita](#) / Raúl Rodríguez (p.11)
- **Milenio:** Juegos de Espejos / [¿Regreso del caudillo?](#) / Federico Berrueto (p.8)
- **Financiero:** Estrictamente Personal / [La hora de las lealtades](#) / Raymundo Riva Palacio (p.38)
- **Ovaciones:** [Ni parálisis ni daño neurológico en AMLO: Gatell](#) (PP-3)
- **Universal:** Linotipia / [Escasez de medicamentos, la otra crisis que viene](#) / Peniley Ramírez (PP-2)
- **Reforma:** Jaque Mate / [¡Exprópiése!](#) / Sergio Sarmiento (BC / p.10)
- **Universal:** Plata o Plomo / [El año horrible de los policías](#) / Alejandro Hope (p.5)
- **Excélsior:** Arsenal / [Medalla de bronce en el podio de la muerte](#) / Francisco Garfias (p.4)
- **Excélsior:** Razones / [Herrera se disfraza de López-Gatell](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)
- **Excélsior:** De Naturaleza Política / [Sputnik V... ¡es lo que hay!](#) / Enrique Aranda (p.15)
- **El Herald:** Alhajero / [Vacunas de segunda](#) / Martha Anaya (PP-5)
- **Reforma:** [Templo Mayor](#) (p.10)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.15)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.13)
- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.54-55)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.35)
- **Crónica:** [Pepe Grillo](#) (p.3)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Sol de México:** [A la Sombra](#) (p.2)
- **El Herald:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **La tragedia política de Gerardo Nava y sus repercusiones en Zinacantepec**
- **Político poco conocido, con una carrera política en el fracaso**
- **Producto de malas decisiones y la nula ayuda de quienes benefició**
- **Sus alfiles poco hicieron para evitar esta historia**
- **Se sumó a MORENA Tercer Síndico de Ecatepec**
- **Sector campesino resultó lastimado en definición de candidatos del PRI**
- **Destaca Alfredo del Mazo confianza de inversionistas en Edomex**

Político poco reconocido, candidato alguna vez a la Presidencia Municipal de Zinacantepec por el Partido del Trabajo (PT), sin lograrlo, abanderado a Síndico por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) sin conseguirlo, director de Salud hace más de una década, tampoco, carente de resultados; miembro del PAN en la campaña a gobernador de Josefina Vázquez Mota, igualmente, nada. Al igual que muchos funcionarios públicos morenistas en funciones, tuvo un golpe de suerte; manipulado por lo más oscuro de la política de Zinacantepec, quienes, ante su debilidad emocional encontraron el tipo perfecto para saciar ambiciones personales a costa de otros, así es como empieza esta historia y fue como feneció.

Un gobierno gris, lleno de compromisos y de funcionarios emanados de lo rancio de la clase política del municipio, inoperante e impopular; no pudo hacerse de un solo aliado nuevo y los que tenía, además de muchos neutrales, se convirtieron en sus enemigos.

¿Cómo comenzó su tragedia?

José Luis Álvarez, su Primer Regidor y compadre de grado, por diferencias administrativas y políticas se comenzaron a distanciar, el primero mencionado tomó partido hacia otro lado, apoyando las presiones mediáticas de Iriana de la Vega, cuarta Regidora, en contra de la corrupción de Nava; más tarde se les unió Leonardo Joaquín Bravo Villanueva, tercer Regidor, quien fue el primero en abandonar el barco. Bravo se desmarcó del ex alcalde porque a los cuatro meses de iniciada la administración se enlistó en las filas del Partido Verde, a invitación personal del dirigente José Alberto Couttolenc Buentello; para este momento, Gerardo Nava ya había perdido tres regidores, todos pertenecientes a su planilla, tres aliados y ganó tres rivales.

Las diferencias y amenazas hacia los referidos se ahondaron al grado de que a José Luis Álvarez e Iriana de la Vega les fueron asignadas escoltas de la Fiscalía de Justicia Mexiquense, el restante Leonardo Joaquín se veía más confiado, quizás porque se sentía protegido por su contexto familiar, pues su abuelo fue Magistrado Federal y su tío es Juez Federal.

Todo se arruinó en Marzo de 2020, cuando Gerardo Nava se inventó un intercambio edilicio con el municipio de Puerto Morelos, en el Estado de Quintana Roo, mientras Nava con algunos Ediles se encontraban en dicho destino turístico, José Luis Álvarez fue atacado a balazos en Zinacantepec; algún día sabremos si fue coartada o no, eso lo determinarán las investigaciones y los jueces.

Las investigaciones del delito continuaron, fueron aprehendidos los autores materiales de la agresión a Álvarez y en algún punto del camino se encontró relación entre ellos y Gerardo Nava Sánchez como autor intelectual, trámites y procedimientos continuaron hasta que sucedió lo que ya todos sabemos, su aprehensión, su internamiento en el Penal estatal de Santiaguito, su vinculación a proceso y su renuncia al cargo.

¿Por qué el Rey cortó su propia cabeza?

La Ley Orgánica Municipal del Estado de México señala que las faltas temporales serán cubiertas hasta 15 días por el Secretario del Ayuntamiento, hasta 100 días por un regidor con acuerdo de Cabildo y las definitivas serán resueltas por la Legislatura Local.

En ese contexto, a partir del día siete de Enero de 2021, mismo que constituyó el primer día hábil del año para el Ayuntamiento de Zinacantepec, el Secretario del Ayuntamiento asumió como encargado del despacho de la Presidencia Municipal y convocó al siguiente Cabildo hasta las 23:30 horas del último de los quince días.

Mientras tanto, en los medios locales, en las oficinas y pasillos se manejaban dos nombres para la sucesión, Fernando Escobedo Cruz, Quinto Regidor y propuesta de Gerardo Nava y por otro lado; Leonardo Joaquín Bravo Villanueva, empujado por la oposición, siendo este último quien contaba con la mayoría en el cabildo, toda vez que la oposición contabilizaba ocho votos, mientras que los morenistas contaban sólo con seis. La suerte estaba echada.

Durante los 15 días referidos, Adiel León Álvarez, el secretario del Ayuntamiento, no pudo crear consenso alguno, al contrario, se echó encima al cabildo por su actuar doloso, mentiroso, incompetente e ignorante; se le veía en las sesiones de cabildo atemorizado, rodeado de consejeros y ayudantes, congelado, inoperante, incapaz, se mantuvo resistiendo la lluvia de cuestionamientos, burlas y ofensas por parte del Cabildo, al que no pudo contestar. Nava daba línea desde su celda.

La última Sesión de Cabildo se desarrolló bajo la aplastante presión del bloque opositor, quien demostró el músculo incluso en lo más insignificante; no pasó siquiera la solicitud de dispensar la lectura del acta del cabildo anterior, al contrario, este grupo votó en contra y obligó al Secretario del Ayuntamiento a permanecer leyendo actas por alrededor de tres horas; la sombra acechaba a los morenistas y petistas. Como se dice en el argot futbolístico, los de enfrente comenzaban con un "gol de vestidor"; la lectura del acta parecería una tontería, pero constituía el primer golpe y abonaba a la guerra psicológica.

Al llegar el momento en que el Cabildo tendría que definir quien asumiría la Presidencia de Zinacantepec por 100 días, ante la eminente derrota, el Secretario del Ayuntamiento sacó de la chistera las renunciaciones de Gerardo Nava y de su suplente, sin sellos de recepción, sin certeza legal de nada; ¿por qué? porque dichas renunciaciones cambiarían el status jurídico del Ayuntamiento.

Bajo esta jugada, la ausencia provisional de Nava se convirtió en definitiva, aunado a la renuncia del suplente, con lo que se convirtió en un asunto para la Cámara de Diputados, donde suponemos que

MORENA hará el trabajo que Gerardo Nava y sus amigos no pudieron lograr. Y así es como Gerardo Nava pagó el costo máximo, diluyendo todas las ilusiones que tuvo durante su vida y destruyendo su propio sueño, su mejor momento, pasó de ser el Rey a ser un plebeyo prisionero, preso por su propia maldad; quien fue obligado a cortar su propia cabeza, hincado, penosamente, por un muchacho de veintitantos años y sus amigos, que pudieron quedarse con el control del ayuntamiento. Así murió el Rey, sin gloria, sin Presidencia, sin amigos, sin nada.

Atajos

Por la izquierda: Son diferentes las reacciones del priismo mexiquense ante lo que consideran menosprecio en la designación de candidaturas al proceso local.

En Ecatepec, renunció al PRI la tercer Síndico, Silvia Lucero Valdéz Cazares, la única posición importante que tenía el priismo en el municipio.

El alcalde Fernando Vilchis dio a conocer la adhesión de Silvia Lucero Valdéz, quien -dijo- se sumó a las filas del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).

Fernando Vilchis dio la bienvenida a la síndico, a través de un mensaje en redes sociales, donde reconoció su trabajo en favor de los ecatepenses.

Por el centro: El sector campesino resultó muy lastimado en la selección interna de candidatos en el PRI, pues solamente le correspondió una diputación federal y una local.

Para miembros de ayuntamientos únicamente se identifican seis de los cientos de aspirantes inscritos en el proceso interno.

En los procesos electorales de 2017 y 2018 dicho sector fue el único que logró triunfos para el PRI en las urnas.

Los personajes identificados con el sector son Abner Rojo, aspirante al distrito Federal de Cuautitlán; así como Aurora González Ledezma, en el Distrito Local de la zona norte.

Por el centro2: El Gobernador Alfredo del Mazo Maza inauguró el Parque Industrial Toluca Park II, donde agradeció a E-Group por la confianza que tienen en el Estado de México y emprender este proyecto, el cual tuvo una inversión de más de 300 millones de dólares, cuenta con instalaciones de primer nivel y alberga a empresas internacionales como lo es Henkel.

Expresó que la pandemia por COVID-19 ha traído pérdida de empleos y el cierre de comercios, por lo que la llegada de inversiones al Estado de México se convierte en oportunidades de desarrollo para las familias, ya que el trabajo conjunto entre el sector empresarial y la administración estatal permitirá generar fuentes de empleo para los mexiquenses.

En este sentido, agradeció a los inversionistas que confían en el Estado de México para seguir generando empleo, desarrollo y crecimiento en la entidad

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Municipios La bancada del PAN en la LX Legislatura solicitó que los gobiernos municipales adquieran y apliquen la vacuna contra el covid19, mediante un convenio con la Secretaría de Salud estatal, y que los 125 ayuntamientos integren partidas presupuestales para la compra de vacunas e impulsen jornadas de vacunación. Los diputados Anuar Roberto Azar Figueroa, Karla Leticia Fiesco García y Brenda Escamilla Sámano, hicieron un llamado a la autoridad estatal y a los municipios, para combatir de forma conjunta los contagios y defunciones por covid-19 y, en caso de ser posible, acelerar el proceso de vacunación de la población. Pues sí, es muy triste todo esto que pasa y se necesita coordinación interinstitucional para frenar los contagios que cada vez cobran más vidas...Al equipo de la síndica izcallense Joanna Felipe Torres integrado por mujeres, le fue muy mal al ir a entregar despensas subsidiadas en el fraccionamiento Cumbria, pues luego de tomarles fotos y ofenderlas, un sujeto que dijo ser de Morena las agredió y a pedradas le destrozó los vidrios a uno de los vehículos en los que se transportaban. De inmediato, las afectadas se dirigieron a la agencia del Ministerio Público a levantar la denuncia correspondiente. La síndica panista lamentó estas acciones de violencia, que aseguró no las amedrentan y continuará en apoyo a la gente con su programa "Alerta Mujer", ya que lo único que buscan desde hace dos años, dijo, es beneficiar a la gente...Por cierto en Cuautitlán Izcalli, el abanderado a la diputación federal por la alianza PRI-PAN-PRD será Francisco Santos Arreola, quien ya fue diputado federal alguna vez, estuvo al frente del organismo APAST de Tultitlán, en el OAPAS de Naucalpan y como director de Seguridad en Cuautitlán...El gobierno naucalpense informó que el proyecto de la Universidad Pública, que es el consentido de la alcaldesa Patricia Durán Reveles, fue turnado a la Comisión Legislativa de Patrimonio Estatal para su análisis y dictamen.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que a través de Twitter, como ya se ha hecho moda, el ahora ex Secretario de Desarrollo Económico, Enrique Jacob Rocha, anunció la renuncia a su cargo para contener por una diputación local representando al PRI. De esta decisión se desprenden dos dudas: ¿le dieron visto bueno desde arriba, para un encargo de relevancia en el Congreso entrante? y ¿los empresarios, dolidos por el periodo de pandemia que no permitió precisamente el desarrollo, le darán también el visto bueno?

Que de entrada, José Medina Mora, Presidente Nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo que en medio de esta crisis de salud y económica se requiere unidad, por lo que “el sector industrial debe actuar con mucha responsabilidad”, dijo, deslizando que no tomarán partido de aquí a junio... cosas veredes.

Que los que se dejaron ver como auténtico Santa Clós fueron los negociadores del partido Morena, que para la coalición garantizó a sus rémoras electorales “el oro y el moro” de la votación, lo que dará oxígeno por tres años más a los minipartidos, con acceso a financiamiento público y a medios, además de representación ante el IEEM, entre otros beneficios. ¿Estará el Partido Verde, que no se enroló en este equipo, listo para quedar en medio en el choque entre dos grandes bloques?

Que en otros asuntos, quien recibió una buena noticia fue la presidenta municipal de Naucalpan, Patricia Durán Reveles, pues la Legislatura estatal turnó a comisiones la iniciativa para crear la Universidad Pública Naucalpense. Se trata de un proyecto impulsado por la morenista desde el inicio de su administración y que ha tomado forma gracias al apoyo social y de los distintos órdenes de gobierno, entre los que destaca nada menos que el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Cabe recordar para ello, el mandatario, en una conferencia mañanera, anunció la donación del rancho Los Tres García para ello, y de esta manera se atiende a miles de jóvenes que se quedan sin un espacio en las aulas de las instituciones públicas

COLUMNA ANOTELO DIGITAL MX

¡Anótelo! * Se suben y bajan precandidatos en el PRI y en el Verde Diego Moreno va por Santiago Tianguistenco... Que Jorge Ramos se regresa al Verde Ecologista... Enrique Jacob deja Sedeco por precandidatura... Quienes siguen en el gabinete de Del Mazo...

El Verde busca a José Luis Durán para Naucalpan... Diputados mandan recursos a Estudios de Población cuando se requieren más becas... Empiezan especulaciones sobre salud del presidente López Obrador..

. Todavía no son definitivas las posiciones de los precandidatos. Así que no hay quien se sienta todavía seguro. Se lo decimos porque Diana Pérez Barragán, exalcaldesa de Ocoyoacac, hoy se registrará como precandidata a diputada federal por el distrito 26 de Lerma. El PRI debió ajustar por el tema de género y le correspondió “bajar” a Diego Moreno Valle, quien va por la candidatura a la presidencia municipal de Santiago Tianguistenco. Y quizá así engañen más.

**** Jorge Ramos Campirán se arrepintió de haber dejado varados, un ratito, a sus amigos del Verde Ecologista y regresó al redil, luego de que nada más fue usado por sus cuates priistas. Será candidato del PVEM a la presidencia municipal de Metepec como estaba agendado y desde allí buscará catalizar todo el descontento de priistas, panistas, perredistas, morenistas, petistas y militantes de Nueva Alianza, molestos por las coaliciones en sus partidos. *

**** Con la salida de Enrique Jacob Rocha, de Sedeco, para ir como candidato a diputado local, por un distrito de Naucalpan, con cambios en cargos, idas y regresos, en el gabinete del gobernador Alfredo del Mazo Maza, sólo quedan ocho de los que iniciaron con él: Rodrigo Jarque Lira, secretario de Finanzas; Miguel Ángel Torres Cabello, director general del DIFEM; Mercedes Colín Guadarrama, en Sedagro, aunque inició en la del Trabajo; Marcela González Salas, directora de Cultura, Deporte y Turismo; Javier Vargas Zempoaltécatl, en la Contraloría; Jorge Rescala Pérez, en Medio Ambiente; Rodrigo Espeleta Aladro, en Derechos Humanos; Jorge Pérez Zamudio, en Comunicación Social.

**** En el Partido Verde andan en pláticas con José Luis Durán Reveles, exalcalde panista de Naucalpan –en dos ocasiones–, para sea su candidato a la presidencia municipal en este proceso electoral. No ha dicho que sí, pero tampoco se ha negado. Y es que la idea le seduce porque aún tiene buen cartel en esa demarcación y muchos seguidores que seguramente votarían por él. Se está configurando un escenario interesante, que podría enfrentar a los hermanos José y Patricia Durán Reveles, así que todo quedaría en familia. El asunto es que en medio está la coalición “Va por México” que, si presenta a un prospecto interesante, podría llevarse el triunfo.

**** La desinformación es terrible. El domingo, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció en sus cuentas de redes sociales que había dado positivo a Covid-19, pero que se encontraba bien. Sus colaboradores han señalado reiteradamente que va evolucionando, que sus síntomas son menores, pero ayer lo visitó el sacerdote Alejandro Solalinde, que es su amigo, y al salir eludió a la prensa. De inmediato se convirtió en tendencia en Twitter, donde las especulaciones sobre la salud del mandatario mexicano fueron creciendo de tono. Lo extraño es que, contrario a su natural gusto por aparecer ante los medios, ahora AMLO ha guardado un misterioso silencio. ¿Qué estará pasando?

**** Finalmente, la Legislatura local aprobó el presupuesto que se aplicará a lo largo de este 2021 y la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) accederá a cinco mil 600 millones de pesos. Los diputados decidieron etiquetar 60 millones de pesos al Centro de Estudios Avanzados de la Población, dirigido por Jaciel Montoya Arce. La pregunta que queda en el aire es: ¿por qué en tiempos de pandemia

decidieron etiquetar recursos a un organismo que, por ahora, ni siquiera puede tener actividades presenciales, en lugar de haberlo destinado a becas para estudiantes y apoyo en la infraestructura que se requiere para el aprendizaje en línea? *

**** “Por otro lado y como muchos de ustedes seguramente lo saben, no hay vacuna en México de Pfizer para aplicar la segunda dosis. De acuerdo a la CDC, en un documento que elaboraron, no existe ningún problema si se extiende la vacunación de segunda dosis hasta la 6ta semana. Así que les solicito que informen al personal a su cargo de esto, para que tengan la tranquilidad que no hay problema”. Ese mensaje se lo envían a los trabajadores del sector salud mexiquense que recibieron la primera dosis de la vacuna de Pfizer y no alcanzó para la segunda. Es decir, los empleados –médicos, enfermeras y otros- que recibieron el antiviral, ya no podrán recibir la segunda, porque no hay, y no saben si habrá. Obviamente existe malestar contra el secretario de Salud, Gabriel O’Shea Cuevas, aunque todos saben que no fue una decisión de él, sino del gobierno federal. Sienten que juegan con su salud y sus vidas

COLUMNA EL CABALLITO DIARIO EL UNIVERSAL

Panistas levantan las manos por Naucalpan Ahora que los panistas definieron que no habrá coalición para competir por Naucalpan, nos comentan que varios levantaron la mano. Una de ellas es Angélica Mora Marín, quien gobernó en 2003-2006. También lo hizo el diputado federal Iván Rodríguez Rivera, quien trae la bandera de combatir los feminicidios en el municipio. Esto apenas empieza y ya veremos cuántos más querrán derrotar en las urnas a su excompañera Patricia Durán Reveles, quien gobierna Naucalpan por Morena y todo apunta a que busca la reelección.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!